
 

 

Jahreshauptversammlung vom Sonntag, den 10. Februar 2019 
um 14:00 im Haselauer Landhaus 
 
Anwesend sind 28 Mitglieder 
 
Tagesordnung:  1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

2. Vortrag Stockwaage durch unser Mitglied Dr. Marcel Hähnel 
3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der           
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung 
4. Genehmigung des Protokolls vom 11. Februar 2018 

    5. Kassenbericht und Entlastung des Vorstandes 
    6. Jahresbericht des Vorsitzenden 
    7. Ehrungen 
    8. Wahlen (1. Vorsitzender) 
    9. die/der neue 1.Vorsitzende übernimmt die JHV 
     10. Satzungsänderung: Vorstandserweiterung um 3 Beisitzer mit  
    Stimmrecht                        
    11. Wahlen (4 Beisitzer, Kassenprüfer) 
    12. Berichte der Arbeitskreise 
    13. Verschiedenes 
 
zu 1. Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder. Die Tagesordnung wird um die 

turnusgemäße Wahl des Schriftführers ergänzt. Der bisherige Schriftführer bittet darum, dass er 
das Amt nach 22 Jahren an einen Nachfolger abgeben möchte, da er seinem Anspruch an die 
Vorstandsarbeit aus zeitlichen Gründen nicht mehr gerecht wird. 

 
zu 2. Unser Vereinsmitglied Dr. Marcel Hähnel hält einen gut 30-minütigen Vortrag über 

Stockwaagen. 
 
zu 3. Die Beschlussfähigkeit sowie die ordnungsgemäße Einberufung werden festgestellt. 
 
zu 4. Gegen das Protokoll gibt es keine Einwände. Es wird noch einmal darauf hingewiesen, dass         
            das Protokoll nur noch per mail versandt wird, alternativ liegen gedruckte Protokolle auf der 
 HV aus. Zukünftig soll das Protokoll zusätzlich auf unserer Internetseite eingestellt werden. 
 
zu 5. Der Kassenwart verliest den Kassenbericht. Der Anfangssaldo per 01.01.2018 betrug  

11.352,53 €,  der Endsaldo per 31.12.2018 17.154,74 €. Der Verein hatte Einnahmen in Höhe 
von 14.914,82 €, dem standen Ausgaben von 9.112,61 € entgegen. Hierin sind Einnahmen für 
das Bienenmuseum in Höhe von 8.046,14 € und Ausgaben für selbiges in Höhe von 2886,04 € 
enthalten. Die Kasse wurde am 04.02.2018 durch Ilka Früchtenicht & Geesche Merschel 
geprüft. Dem Kassenwart wird für die sehr vorbildliche und akkurate Kassenführung ein 
großes Lob ausgesprochen. Der Kassenwart bittet noch einmal, darauf zu achten, dass bei einer 
erteilten Einzugsermächtigung nicht noch manuell überwiesen wird, da hierdurch ein 
erheblicher Mehraufwand entsteht. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.  
 

zu 6. Der 1. Vorsitzende stellt klar, dass dies sein letzter Jahresbericht als Vorsitzender wird. Als 
Grund für seinen vorzeitigen Rücktritt gibt Oliver Gimball an, dass er im vorangegangenen 
Jahr diverse Anrufe wegen der Beseitigung von Wespennestern erhalten habe in deren Verlauf 
er und seine Frau mehrfach beschimpft wurden, nachdem sie mitgeteilt haben, dass Imker 
keine Wespennester entfernen dürften und dementsprechend auf den Wespennotdienst 



 

 

verwiesen hatten. Hinzu kam eine Auseinandersetzung mit einem Mitbürger der sich von 
Bienenvölkern in seiner Nachbarschaft bedroht fühlte und unseren 1. Vorsitzenden persönlich 
für die Entfernung selbiger verantwortlich machte. Vermittlungsversuche zwischen dem 
Anwohner und dem zuständigen Imker scheiterten und als Ergebnis wurde unser Vorsitzender 
gepöbelt und eine Anzeige wurde angedroht. Als Konsequenz gibt Oliver Gimball sein Amt als 
Vorsitzender auf, da er den Ruf seiner Firma nicht gefährden will und seiner Familie 
Anfeindungen dieser Art ersparen möchte. Der Vorstand wurde über diesen Entschluss 
frühzeitig informiert. Oliver dankt dem Festausschuss für das gut organisierte Museumsfest. Es 
wird berichtet, dass unser Verein vom ADAC eine Spende über 4310 € erhalten hat. Oliver und 
Sebastian Rolke haben den Scheck in Bad Bramstedt entgegengenommen. Das Geld soll für 
die Renovierung des Wanderwagens verwendet werden. Diesbezüglich wurden 8 Maler wegen 
der Einholung eines Angebots vom Vorstand angeschrieben wovon lediglich 3 Maler 
geantwortet haben. Oliver bittet den zukünftigen Vorstand, einen entsprechenden Auftrag zu 
vergeben. Sebastian Rolke tritt aufgrund einer schweren Erkrankung ebenfalls aus dem 
Vorstand zurück. Günter Sienknecht dankt Oliver Gimball und dem abwesenden Sebastian 
Rolke für deren Vorstandsarbeit. 

 
zu 7.  Es wird den Mitgliedern der Arbeitskreise für deren tolles Engagement vom Vorstand gedankt 

und eine kleine Aufmerksamkeit überreicht. Günter Sienknecht erhält die silberne Ehrennadel 
sowie eine Urkunde vom Landesimkerverband für 25 Jahre Mitgliedschaft im Imkerverein. 

 Gleiches gilt für Werner Kuncke in Abwesenheit. 
 
zu 8. Matthias Finck wiederholt seine Bitte, dass ein neuer Schriftführer gewählt wird, da er nach 22 

Jahren im Amt aus zeitlichen Gründen nicht wiedergewählt werden möchte. Da es keine 
Bereitschaft von den anwesenden Mitgliedern gibt, lässt sich der Schriftführer einstimmig für 
ein weiteres Jahr wählen, stellt aber klar, dass er dann nicht mehr zur Verfügung steht. 

 Als neue 1. Vorsitzende wird Stefanie Willmann vorgeschlagen und bei einer Enthaltung für 
zunächst ein Jahr gewählt. Im kommenden Jahr erfolgt dann die turnusgemäße Wahl. Stefanie 
Willmann nimmt die Wahl an. 

 
zu 9.  Stefanie Willmann übernimmt den Vorsitz der Versammlung. 
 
zu 10. Es wird die Erweiterung des Vorstandes von bisher 5 auf neu 8 stimmberechtigte Mitglieder 

vorgeschlagen. Der § 8 der Satzung soll entsprechend angepasst werden. Als Begründung wird 
eine bessere Verteilung der Vorstandsarbeit angegeben. Die Änderung wird bei einer 
Enthaltung angenommen. 

 
zu 11.  Als neue Beisitzer werden Andreas Petersen, Katja Prüssing, Matthias Kohl und Friderike 

Plath vorgeschlagen. Es wird eine Blockwahl vorgeschlagen. Die Blockwahl wird einstimmig 
beschlossen. Die Wahl der vier Beisitzer wird bei einer Enthaltung beschlossen. Alle Vier 
nehmen die Wahl an. 

 
zu 12. Matthias Kohl vom AK Garten berichtet u.a. von einer Setzaktion von ca. 4000 Krokussen 

sowie einer für das anstehende Frühjahr geplanten Neuaussaat einer einjährigen Blühmischung. 
Es wird berichtet, dass positive Resonanzen aus der Bevölkerung zum Garten des 
Bienenmuseums kommen. 

 Iver Jackewitz und Andreas Petersen berichten in einem kurzweiligen Vortrag über die Arbeit 
des AK Internet. Es gab im vergangenen Jahr ca. 3500 Aufrufe der Internetseite. Die 
beliebtesten Seiten waren Imkerverein, Bienenmuseum gefolgt von der Seite mit den 
Kontaktdaten. Es wird um Beiträge und Fotos gebeten. Auch weitere Mitstreiter werden gerne 
aufgenommen. 



 

 

 
zu 13. Es wird gefragt, wann der Plan für die Museumsdienste steht. Dies soll geschehen sobald eine 

Abstimmung mit Sebastian Rolke möglich ist. 
 Stefanie Willmann bittet alle Imker um aktive Mitarbeit im Verein. Gerade auch die Jungimker 

sind herzlich eingeladen sich aktiv am Vereinsleben zu beteiligen. 
 
  
Ende der Versammlung 15:45 

 
 

gez. 1. Vorsitzende   gez. Schriftführer 


